

CONDICIONES.

Se publican diariamente, á las 6 p. m., excepto los domingos y los demás días festivos nacionales y religiosos.  
En la Capital del Estado por un mes, \$ 0.50  
En los demás puntos de la República, \$ 0.60  
No se devuelven originales aunque dejen de publicarse.

# EL CONTEMPORANEO.

DIARIO DE LA TARDE

En el extranjero, p. a. mexicana, \$ 0.75  
Numeros sueltos del día 6 abastecidos, \$ 0.05  
Anuncios y avisos, precios convencionales.  
La correspondencia y todos los asuntos que se refieren con esta publicación, se envían al Director, Apartado Postal 7 Teléfono Reyes 272.

CONDICIONES.

DIRECTOR Y REDACTOR EN JEFE, MANUEL MURO.

Registrado como artículo de 2ª clase en la Administración Local de Correos, el día 3 de Enero de 1896.

## Porvenir de la América Latina

Ahora que la terrible lucha entre el imperio del Mikado y los moscovitas ha despertado el más vivo interés en la cuestión del predominio de razas, lo considero un momento muy oportuno para llamar la atención sobre las opiniones del célebre francés Sr. P. Leroy-Beaulieu en cuanto al destino futuro de la América Latina; en la seguridad de que no puede dejar de tener mucho interés, especialmente en vista de que hace ya tiempo en España tratamos de estrechar los lazos que unen la madre patria con sus hijas.

Tan verídicas me parecen dichas conclusiones, consideradas por la ayuda del conocimiento que he adquirido durante mis relaciones comerciales en años pasados con la América del Sur y, por consiguiente, las oportunidades de poder apreciar su progreso y sus enormes recursos naturales, que no dudo que mis lectores apreciarán la importancia de los argumentos presentados; y conservo la viva esperanza de que se llegue á apreciar debidamente y ayudar á los esfuerzos que está haciendo la Unión Ibero-Americana á fin de fomentar las buenas relaciones entre los países de idioma castellano, que merece la seria atención de todos.

Desde muchos puntos de vista, el porvenir de la América Latina en cuanto concierne al equilibrio de las naciones y las razas dominantes que pueblan el mundo, nos preocupa sumamente.

El equilibrio de las razas del género humano, es uno de los factores necesarios de su propia conservación, su progreso y su bienestar; pero tal equilibrio muy bien puede verse amenazado, debido á la preponderancia numérica, política, económica ó social de una ó de dos de las razas ó grupos que están actualmente á la cabeza de la humanidad.

Dejamos por ahora á los asiáticos, y particularmente á los chinos, y nos referimos solamente á los pueblos de la civilización. Tenemos á los anglosajones por un lado y á los rusos por otro; y si no hubiere contrapeso, el resultado para las demás partes del mundo no podría ser muy

## LA CIUDAD DE LONDRES

### Gran cajón de ropa

Ofrecemos á nuestra numerosa clientela el más completo y variado surtido de efectos para Invierno.

#### Para Señoras y Señoritas.

Capas muy elegantes, abrigos de todas clases, sombreros, tocas, telas finas y entrefinas para vestidos completos y faldas. Además un surtido constante de listones, tiras bordadas, encajes y todo lo necesario para adornos y aplicaciones.

#### Para Caballeros.

Magníficos casimires franceses, ingleses y del país; excelentes para flux; negros para trajes de etiqueta, cortes especiales para pantalón y chaleco; gran surtido de corbatas y mascadas de seda &.

#### Para Niños.

Todo lo que es apropiado á las diferentes edades.

Nadie puede competir en precio con

**La Ciudad de Londres.**

Esquina 1a. calle de Hidalgo y 2a. de Juárez.

favorable; pues estas dos razas, desarrollando sus grandes actividades, bastarían para dominar el mundo. Sin duda los alemanes, los suecos, los franceses, los españoles y los italianos, por ejemplo, formarían siempre naciones; pero cada uno de estos pueblos, colocando frente á los grupos preponderantes de los anglosajones y los rusos, se encontrarían hacia el año 2,000 en una inferioridad numérica y de territorio (en lo que toca á los territorios de las zonas templadas) de tal modo acentuada, que su influencia llegaría á ser extraordinariamente reducida.

Evidentemente, les quedaría el recurso de agruparse y formar algo así como una confederación continental, occidental y central, procedimiento que siempre debe aconsejarse en previsión del porvenir.

Podrían igualmente, aun permaneciendo independientes, quedarse con sus propias modalidades intelectual, artística, literaria y científica; pero esto no bastaría para satisfacer sus exigencias de bienestar general. Su importancia política y hasta social estarían continuamente atacadas por los colosos.

La opinión del estadista francés Leroy-Beaulieu, á la cual ha dado publicidad "L' Economiste Français," es que la solución del gran problema del futuro equilibrio de las razas, no hay que buscarla en Europa, sino en la América Latina.

Es menester que nos preocupemos con el mayor interés de esa parte del globo terráqueo. Hay que procurar que conserve siempre su distinción de origen latino y con ella sus tradiciones, sus idiomas y sus grandes concepciones, impregnándose de todo progreso, poblándose, desarrollándose y gozando de creciente prosperidad.

Solamente la América Latina podrá proporcionar á la viejas razas del Occidente de Europa, la ocasión de continuar siendo uno de los factores importantes en la marcha de la civilización, y, por consiguiente, de mantener la cultura, sin la cual aquélla se dirigiría irremediablemente á una lamentable decadencia.

Desde luego toda pérdida que sufra la América Latina, lo es también para la civilización en general; y, por lo tanto, es sensible que Cuba y Puerto Rico, al separarse de España, no hayan podido conservar una amplia independencia, que la primera sólo posee en apariencia.

Por lo menos, hay que conservar intacto y contra cualquiera invasión